

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 78 (1990)

Heft: 10

Artikel: Agenda

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-279479>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 16.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Valais

Un guide des lieux

(bma) – *Lettre à Anne-Sophie*, est le titre d'un livre-brochure fort original: mises en situation d'Anne-Sophie et de ses proches en italique, réponses et conseils jamais moralisateurs et tutoiement non agaçant, publié aux Editions Socialinfo.

En douze chapitres – est-ce vraiment un hasard? – Karis Bagnoud et Annick Zimmerli, deux assistantes sociales, abor-

dent les quatre saisons de la vie d'une femme, avec ses heurs et malheurs accompagnés d'une foule de conseils pratiques. Il s'agit d'un guide des lieux, dans le Valais central, où les femmes peuvent s'adresser en cas de difficultés: enfants à garder, papiers officiels etc., voire de crises: séparation, divorce, enfant non désiré, stérilité, infirmité, violence ou manque d'argent.

Valais oblige, la parole avortement ne figure jamais franchement dans le texte, même si

le sujet est discrètement abordé via le Centre de planning familial. Et la religion, ouverte et positive il est vrai, y trouve une place de choix.

Genève

Abus thérapeutiques

L'association Viol-Secours s'inquiète de la recrudescence des appels qui parviennent à sa permanence concernant des cas

d'abus de pouvoir, en particulier d'ordre sexuel, de médecins et autres thérapeutes sur leurs patientes.

Elle a donc décidé de mener une enquête par le biais d'un questionnaire qu'elle entend diffuser le plus largement possible. Cette enquête tente de cerner l'ampleur du phénomène et d'éclairer la réaction des victimes.

On peut se procurer le questionnaire (anonyme) à l'adresse suivante: Viol-Secours, CP 459, 1211 Genève 24.

Agenda

La pauvreté au féminin

Le Centre de liaison des associations féminines vaudoises consacre sa **57e Journée vaudoise des femmes** au thème de la pauvreté. Cette journée aura lieu le **3 novembre 1990**, de 9 h 30 à 17 h, à la salle de paroisse de Saint-Mathieu, à Lausanne. Le matin: conférences des professeurs Geneviève Corajoud et Pierre Gilliland. L'après-midi: travail en ateliers. Animation musicale, collation. Entrée: 10 fr.

Désir d'enfant et procréation: éthique contemporaine

Tel est le thème d'une table ronde organisée par le Centre médico-social **Pro Familia** le **mardi 30 octobre 1990**, à 17 h. Cette rencontre se déroulera à l'aula du Collège de l'Elysée, av. de l'Elysée 6, à Lausanne, et tentera de faire le point sur la signification du phénomène de la procréation dans la société contemporaine. Participant-e-s: Mme Marie-Dominique Béran, conseillère en planning familial, M. Olivier Blanc, professeur de démographie, Dr Marc Germond (gynécologie et obstétrique), Dr France-line James, psychiatre-psychanalyste, M. Bernard Reymond, professeur de théologie. Animation: Mme Silvia Ricci Lempen, rédactrice de *Femmes suisses*.

Une bourse... mais pour qui?

Le **groupe de Lausanne de l'ADF** organise, le **24 octobre**, une soirée sur le thème des bourses, avec MM. Jean-Daniel Cru-chaud, ancien municipal lausannois, et Claude Burnat, directeur de l'Office vaudois des bourses d'études et d'apprentissage. Maison de la femme (Eglantine 6, Lausanne), 20 h.

Atelier d'écriture de L'Inédite

Un temps pour écrire, un espace où déployer ses ailes... La Librairie L'Inédite (18, av. Cardinal-Mermillod à Carouge) propose un atelier d'écriture le **mercredi soir**, à 20 h 30, tous les quinze jours. L'atelier a déjà démarré à la mi-septembre, se renseigner auprès de Françoise Chipier, tél. (022) 786 63 64, ou de Georgette Wyss-Chodat, tél. (022) 29 38 61.

La construction de la différence sexuelle

La **Faculté des lettres de l'Université de Lausanne** propose un cours sur le thème «La construction des différences et les rapports sociaux de sexes en Europe contemporaine – 1789-1914», **un vendredi sur deux**, de 10 h à 12 h (cours) et de 14 h à 16 h

(colloque). Ce cours, qui sera donné par Eléni Varikas, chargée de cours à l'Université de Paris 7, abordera l'évolution des rapports sociaux entre les sexes dans les sociétés contemporaines, sociétés fondées, en principe, sur l'universalité du droit naturel.

Renseignements: Monique Pavillon, hist. cont., BFSH2, Université de Lausanne, (021) 692 46 12 ou (021) 26 62 32, privé.

Des paroles aux actes

Le 4e Symposium du mouvement Des paroles aux actes, qui vise à la promotion des femmes dans le monde du travail, aura lieu le **18 octobre**, de 9 h à 17 h, à l'Université de Berne. Cette année, la journée sera consacrée à une réflexion sur les notions de culture masculine et de culture féminine avec, pour ce qui est du programme romand, deux conférences (par Alexander Bergmann, professeur HEC à Lausanne, et Martine Chaponnière, chargée d'enseignement à l'Université de Genève), une table ronde, un débat, des ateliers.

La journée est ouverte à toutes les personnes qui s'intéressent à l'égalité de chances entre les sexes dans l'économie. Renseignements auprès de la responsable de la branche romande (PACTE): Mme Christiane Langenberger-Jaeger, 1122 Romanel-sur-Morges. Tél. (021) 869 93 68.

Huit d'entre elles

C'est le nom d'un groupe de jeunes féministes lausannoises, qui inaugurent leurs activités publiques avec un colloque sur le thème «Les dessous de l'égalité». Pendant quatre jours, **du jeudi 25 au dimanche 28 octobre**, se succéderont exposés (dont l'un par la célèbre psychanalyste française Christiane Olivier), tables rondes et débats, sans oublier un concert rock féminin, le vendredi 26 au soir, à la «Dolce vita». Les autres manifestations se tiendront à la Maison de la femme, Eglantine 6. Programme complet à demander à Régine Buxtorf, Ruchonnet 10, 1003 Lausanne.

Des quotas pour l'égalité

Les associations féminines genevoises et le Bureau genevois de l'égalité entre homme et femme organisent une soirée-débat sur le thème «Les quotas pour que l'égalité devienne réalité». Cette soirée, au cours de laquelle les organisatrices souhaitent recueillir opinions et témoignages d'un large public, aura lieu le **mercredi 31 octobre**, au Centre des unions chrétiennes, dans la salle du forum, 9, rue Sainte-Clotilde, à 20 heures.